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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,364
Venda $ 6,368
Variação +0,17%

Dólar Turismo
Compra $ 4,970
Venda $ 4,970
Variação -0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,446
Venda $ 5,449
Variação +0,22%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,39%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 52,00

R$ 108,50

R$ 62,00 

R$ 348,00

R$ 228,00

R$ 10,60

R$ 2,10

Dólar Comercial
Compra $ 4,969
Venda $ 4,970
Variação -0,10%

Paraná representou 35% dos R$ 5,8 
bilhões financiados pelo BRDE em 2023

O Banco Regional 
de Desenvolvimento 
do Extremo Sul (BRDE) 
divulgou nesta segunda-
feira (25) o balanço 
financeiro auditado 
referente ao ano de 
2023, que reforça o 
crescimento de suas 
operações. Os contratos 
do ano passado 
totalizaram montante 
de R$ 5,8 bilhões. Os 
recursos direcionados 
para projetos estratégicos 
em diferentes setores da 
economia representaram 
um aumento de 32,1% 
em relação ao ano 
anterior (R$ 4,2 bilhões).

Do total operado 
pelo BRDE, o Paraná foi 
responsável por R$ 2,05 
bilhões, cerca de 35% 
do valor, fruto de 2.367 
contratos firmados. 
Em relação ao valor de 
2022, com R$ 1,7 bilhão, 
o banco registrou um 
crescimento de quase 
20%. Os setores que mais 
tiveram contratações 
foram os de comércio e 
serviços, com 33% das 
operações, e indústria, 
com 31,5%.

A instituição tem 
como foco o apoio 
ao desenvolvimento 
econômico e social da 
região Sul do Brasil, 
principalmente para 
o fortalecimento 
de empresas e 
estímulo à inovação. 
Os financiamentos 
também abrangeram 
infraestrutura 
urbana, projetos de 

sustentabilidade, 
agronegócio e 
atendimento a micro e 
pequenas empresas.

“Desde 2019, o BRDE 
alavancou sua eficiência 
no Sul, seguindo a diretriz 
dos respectivos governos 
estaduais, ao pulverizar e 
customizar o crédito por 
meio da diversificação de 
fundos e das parcerias 
que estabelecemos nesse 
período”, analisa o diretor 
Financeiro, Wilson Bley 
Lipski. “Nos últimos 
quatro anos, passamos 
de R$ 2,4 bilhões em 
contratos anuais para 
R$ 5,8 bilhões, um 
aumento de 137%. Esse 
panorama demonstra que 
o trabalho do BRDE em 
prol do desenvolvimento 
econômico, social e de 
sustentabilidade é muito 
ativo”.

“O avanço dos 
resultados do banco 
nos últimos anos e 
especialmente em 
2023 demonstra o 

comprometimento da 
instituição em ser um 
instrumento que alavanca 
a economia da região”, 
complementa o diretor 
Administrativo, João Biral 
Junior.

DESTAQUES 
Alguns dos destaques 

da apresentação foram 
avanços em programas 
setoriais da instituição. 
Durante o ano passado, 
o BRDE implementou 
medidas para avançar no 
conceito de Banco Verde. 
Foram R$ 1,13 bilhão em 
negócios ligados a essa 
linha, com 759 contratos 
diretos e indiretos. Em 
junho do ano passado, foi 
instalado um sistema de 
placas fotovoltaicas na 
agência de Curitiba, que 
geram uma média anual 
de 168.000 KWh. 

Outro destaque 
ficou com o BRDE Labs 
Paraná, plataforma de 
impulsão de startups, 
que foi eleito o terceiro 
melhor programa na 

categoria de inovação 
ambiental na premiação 
da Escola Nacional de 
Administração Pública. 
O BRDE propôs quatro 
desafios relacionados ao 
tema Inovação Verde e 
Equidade e, ao final, 181 
empresas se inscreveram 
e 10 foram aceleradas.

Também no último 
ano, o BRDE destinou 
recursos via incentivos 
fiscais para a manutenção 
do Heimat Museum, na 
Colônia Witmarsum, 
que conta a história 
da imigração alemã no 
Paraná. Outro destaque 
foi o incentivo ao esporte, 
como no caso do projeto 
“Ginástica Fantástica – 
Uma Nova Possibilidade”, 
em Pinhais e Piraquara, 
para custear treinamento 
de alto nível para seus 
atletas, novos uniformes 
e garantir participações 
em competições oficiais 
de ginástica do pré-
infantil ao adulto.

ECONOMIA.

Recursos deram suporte a investimentos em infraestrutura, indústria, 
projetos de sustentabilidade, agronegócio, inovação tecnológica e no 
atendimento a micro e pequenas empresas

Conscientização sobre TEA é tema de exposição e debate na Biblioteca Pública do 
Paraná

A Secretaria de Estado 
da Cultura apresentará na 
próxima quarta-feira (03), a 
partir das 18h30, no Auditório 
da Biblioteca Pública do 
Paraná, uma palestra sobre o 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA). O tema será debatido 
com dois especialistas: o 
médico neurologista Thiago 
Simões e o artista plástico e 
arte-educador Nilson Sampaio. 
O evento, para lembrar o Dia 
da Consciência do Transtorno 
do Espectro Autista (TEA), 
celebrado em 2 de abril, será 
gratuito, não requer inscrição 
prévia e acontecerá no 
auditório da BPP.

No mês de abril haverá 

também uma exposição 
no hall da Biblioteca 
chamada “Diversos Olhares”, 
apresentando pinturas 
produzidas por pessoas 
autistas.

Segundo Nilson Sampaio, 
curador da mostra, foram 
selecionados 10 trabalhos 
de cinco dos seus alunos 
retratando temas distintos. 
“Algumas das imagens 
escolhidas são as que 
concorreram em concursos 
internacionais e serão exibidas 
ao público pela primeira vez, 
todas produzidas por pessoas 
com transtorno do espectro 
autista”, afirma.

“Será uma oportunidade 

única para aprender mais sobre 
o TEA, trocar experiências e 
nos conectarmos com outras 
pessoas também interessadas 
neste assunto tão sensível e 
importante para a sociedade”, 
complementa o diretor da 
Biblioteca Pública do Paraná, 
Luiz Felipe Leprevost.

PALESTRANTES 
Thiago Simões é médico 

neurologista especialista em 
autismo e Transtorno do Déficit 
de Atenção com Hiperatividade 
(TDAH). Nilson Sampaio, o 
Professor Sampaio, é artista 
plástico, arte-educador e 
trabalha a inclusão por meio da 
arte. Também é especialista em 
autismo e TDAH.
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O fim dos benefícios 
fiscais com regime 
especial de tributação 
para empresas que 
importem leite em pó é 
a sugestão do deputado 
Mauro De Nadal (MDB) 
encaminhada ao 
governo por indicação 
aprovada na Assembleia 
Legislativa. A sugestão do 
presidente do parlamento 
estadual segue para o 
governador Jorginho 
Mello (PL) e para as 
secretarias de Estado da 
Fazenda e da Agricultura. 

Segundo Mauro 
De Nadal, “a atividade 
leiteira vem sofrendo 
com a competição desleal 
de mercado, originada 
pela importação do 
produto, o que reduz o 
preço do leite pago ao 
produtor”. Na indicação 

apresentada em plenário, 
o deputado justifica: 
“A fim de evitar que os 
produtores abandonem 
a atividade, a medida 
sugerida visa apoiá-
los, para diminuir seus 
prejuízos e os impactos 
decorrentes do aumento 
na compra do produto de 
fornecedores externos”.

Atualmente, quem 
importa leite em pó pode 
ser beneficiado com o 
regime de tributação 
especial, e De Nadal 
discorda do incentivo: “É 
claro que ainda temos 
muito o que evoluir na 
cadeia produtiva do leite, 
e estamos numa situação 
em que o pequeno 
produtor está sendo 
penalizado demais”, ele 
pondera.

“A importação de 

leite em pó é uma velha 
história, que sempre 
tentamos combater. Há 
questões de mercado 
que envolvem relações 
internacionais com 
países vizinhos, que 
dificultam impedir que 
isso ocorra. Mas estamos 
sugerindo uma medida 
para proteger o nosso 
agricultor, de modo 
que ele possa seguir 
com a expectativa de 
renda numa atividade 
de subsistência familiar 
e produzindo riqueza 
para Santa Catarina. 
Daí a proposta para que 
os importadores sejam 
retirados do regime de 
tributação especial”.

A justificativa é clara: 
“Se a empresa está 
recebendo um benefício 
tributário na compra do 

leite, nada mais justo 
que ela seja parceira 
e compre o produto 
que irá industrializar 

aqui em Santa Catarina. 
Que também colabore, 
aquecendo o mercado 
catarinense”, resume o 

parlamentar.

Mauro De Nadal sugere que governo corte 
benefício fiscal para importação de leite em pó

POLÍTICA.

Governadores que integram o Cosud apresentam em Brasília carta com propostas para a Segurança Pública

Os governadores que fazem 
parte do Consórcio de Integração 
do Sul e Sudeste (Cosud) 
apresentaram nesta terça-feira, 
26, uma carta com quatro 
propostas aos presidentes do 
Senado, Rodrigo Pacheco, e da 
Câmara dos Deputados, Arthur 
Lira, e ainda ao ministro da 
Justiça, Ricardo Lewandowiski, 
para o combate à criminalidade.

Durante a tarde dessa terça, 
eles estiveram nas residências 
oficias da Câmara dos 

Deputados e do Senado com os 
presidentes Lira e Pacheco, que 
se comprometeram a estudar as 
sugestões e transformá-las em 
projetos de lei. Santa Catarina 
foi representada pela vice-
governadora Marilisa Boehm. 
“Foi uma reunião importante, 
nós já temos a melhor Segurança 
Pública do país, com essas 
mudanças, poderemos fortalecer 
ainda mais”, disse a vice-
governadora.

Mais tarde, os integrantes do 

Cosud também estiveram com o 
ministro Ricardo Lewandowiski, 
que ouviu as sugestões e disse 
que a porta do Ministério está 
sempre aberta aos governadores.

A secretária de Articulação 
Nacional Vânia Franco 
acompanhou toda a agenda da 
vice-governadora em Brasília 
e vai continuar monitorando 
a situação das propostas. 
“Quando o Congresso pautar as 
medidas, vamos trabalhar junto 
aos parlamentares para que 

Santa Catarina fique ainda mais 
segura”, disse ela.

As sugestões partiram de 
conversas dos governadores 
com seus agentes da Segurança 
Pública. Entre as propostas, 
consta a habitualidade criminosa, 
para que ocorra a prisão 
preventiva mesmo que não 
haja condenação com trânsito 
em julgado da pessoa que 
reiteradamente pratica crimes. 
Para isso, seria necessário um 
conjunto de provas. “Não dá para 

o criminoso ser preso 40 vezes 
pelo mesmo delito”, disse durante 
a reunião o governador Eduardo 
Leite, do Rio Grande do Sul.

Outra sugestão dos 
governadores é a proposta 
que evita a progressão de 
pena e define em homicídio 
qualificado o assassinato 
cometido a mando de uma 
facção criminosa. “No caso do 
homicídio simples, a pessoa 
pode ser solta ou ter liberdade 
provisória ao cumprir um sexto 

da pena, o que corresponde a 
80% dos homicídios”, afirmou 
o governador Romeu Zema, de 
Minas Gerais.

Outra proposta é para que seja 
ampliado o compartilhamento de 
dados da monitoração eletrônica 
entre a polícia penal e a polícia 
civil. Dessa maneira, facilitaria 
a prisão da pessoa que se livra 
da tornozeleira eletrônica, 
argumentam os governadores.

A ideia é proteger a cadeia do leite em Santa Catarina, especialmente o pequeno produtor

Educação cedrense participa de Fórum da Undime em Florianópolis 

Com a realização do 
Fórum promovido pela 
União dos Dirigentes 
Municipais da Educação 
(Undime), reunindo 
educadores de diversos 
municípios dos estados 
de Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e Paraná, 
representantes da 
Secretaria de Educação 
de São José do Cedro 
participaram da 
capacitação. 

O objetivo do 
encontro é proporcionar 
momentos de formação 
e informação sobre 
importantes pautas na 
área educacional.

Representando o 
município, participaram 
a coordenadora 

Pedagógica da Educação 
Fundamental, Iara 
Soares; a coordenadora 
pedagógica da Educação 
Infantil, Silvia Rebonatto; 
e a diretora da Secretaria 
de Educação, Gabriela 
Ferrari.

O Fórum da 
Undime ofereceu 
uma programação 
diversificada, incluindo 
palestras, debates para 
troca de ideias, mesas 
institucionais, talk 
shows e atendimentos 
individualizados aos 
municípios participantes. 

Além disso, em 
paralelo ao evento 
principal, ocorre uma 
feira educacional, onde 
mais de 25 empresas 

do setor apresentam 
as últimas novidades e 
tendências em soluções 
educacionais.

A participação no 
Fórum da Undime 
proporciona às 
servidoras de São José 
do Cedro a oportunidade 
de se atualizarem sobre 
temas relevantes da 
educação, bem como 
de compartilharem 
experiências com outros 
profissionais do ramo. 
As palestras e debates 
abordam questões-chave 
para o aprimoramento 
da qualidade da 
educação nos municípios 
representados.

A presença das 
servidoras da Secretaria 

de Educação de São José 
do Cedro no Fórum da 
Undime demonstrou 

o compromisso do 
município com a 
melhoria contínua da 

educação local. 

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Evento reuniu educadores do sul do país para momentos de formação e debate sobre temas 
educacionais
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Quee jj
nasceu digital

 vai curtir

o Sicoob

Mais que uma 
escolha financeira.

Central de Atendimento: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111 | Demais localidades: 0800 642 0000
SAC 24 horas: 0800 724 4420 | Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h - ouvidoriasicoob.com.br
Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 - de seg. a sex., das 8h às 20h

Associe seu filho agora pelo App Sicoob.

App customizável.

Conta corrente sem tarifas.

Cartão de débito.

Poupança.

E muito mais.

São muitas vantagens na palma da mão:

Agora você pode abrir uma conta
para o seu filho de 0 a 17 anos
pelo App Sicoob.

www.unimedextremooeste.com.br

O evento tem o objetivo de destacar os talentos locais e regionais, promovendo diversidade 
musical na comunidade

A Associação de 
Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae) de 
Bom Jesus do Sul, em 
parceria com entidades 
da comunidade, empresas 
locais e a prefeitura 
municipal, lançou o 
projeto Canta Bom Jesus 
- Festival Municipal da 
Canção. 

O evento, que ocorrerá 
no dia 13 de abril, a 
partir das 21 horas, no 
pavilhão comunitário, 
tem como objetivo 
valorizar, revelar e 
divulgar os talentos 
musicais do município. 

O Festival da Canção 
representa uma 
oportunidade ímpar para 
cantores, compositores, 
instrumentistas 

e arranjadores 
demonstrarem seus 
talentos e criatividade. 
Além de incentivar 
a produção musical 
local, o evento busca 
promover a diversidade 
cultural e musical da 
região, destacando os 
diferentes gêneros e 
estilos presentes na 
comunidade.

Com um total de 
30 vagas disponíveis, 
as inscrições para o 
1º Canta Bom Jesus 
estão abertas de 15 de 
março a 05 de abril. 
Os interessados podem 
se inscrever de forma 
presencial e gratuita 
nas dependências da 
Apae Zilda Arns, durante 
o período matutino. É 

necessário preencher 
a ficha de inscrição e 
apresentar documentos 
pessoais. Candidatos 
residentes em Bom 
Jesus do Sul, com idade 
mínima de três anos, 
podem participar do 
festival, sendo obrigatória 
a presença dos pais 
ou responsáveis para 
menores de 18 anos.

O Festival contemplará 
uma categoria única, 
dividida em quatro 
modalidades de gêneros 
musicais: Sertanejo, 
Popular, Gospel e 
Gaúcho. Essa diversidade 
de estilos permite que os 
participantes explorem 
suas habilidades 
artísticas e apresentem 
performances variadas, 

enriquecendo o evento 
com sua criatividade e 
expressão musical.

O Canta Bom Jesus 
não apenas destaca 
talentos individuais, 
mas também fortalece 
o cenário cultural e 
artístico da cidade. 
Ao proporcionar um 
espaço de expressão 
e reconhecimento 
para os artistas locais, 
o festival contribui 
para a promoção da 
identidade cultural de 
Bom Jesus do Sul e para 
o enriquecimento da vida 
comunitária.

O projeto Canta 
Bom Jesus - Festival 
Municipal da Canção 
representa uma iniciativa 
significativa para a 

valorização e promoção 
da música local e regional 
em Bom Jesus do Sul. 
Com a participação 
ativa da comunidade, 
das entidades locais 

e do poder público, o 
evento promete ser uma 
celebração da diversidade 
musical e do talento dos 
artistas da região.

GERAL.

Apae de Bom Jesus promove festival da canção aberto a 
toda comunidade

GERAL.
DNIT alerta para novas barreiras na BR 163 em Guaraciaba e Dionísio Cerqueira
As obras na rodovia seguem acontecendo, com a instalação de pista de concreto

Departamento 
Nacional de 

Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) 

informa que estão 
em andamento duas 

operações de PARE e 
SIGA na BR-163/SC, em 
Guaraciaba e Dionísio 
Cerqueira. 

Essas medidas são 
necessárias para garantir 
a segurança e facilitar 
o avanço das obras de 
restauração, ampliação 
de capacidade e correção 
de pontos críticos ao 
longo da rodovia.

Confira 
programação:

Guaraciaba: PARE e 
SIGA diurno no km 86, 
por tempo indeterminado 
e tempo de espera de 
aproximadamente 20 
minutos

Dionísio Cerqueira: 
PARE e SIGA 24 horas 
entre os km 0 e km 
3,6 (acesso ao porto 
seco), com duração 
estimada até 20 de abril 
e tempo de espera de 
aproximadamente 20 
minutos.

O DNIT destaca 
que os trechos 
estão devidamente 

sinalizados com placas, 
cones, cavaletes e 
outros dispositivos de 
sinalização. Motoristas 
devem estar atentos ao 
passar pelo trecho. Para 
qualquer solicitação 
relacionada, os usuários 
podem entrar em contato 
através do canal Fala.BR
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A empresa havia feito obras de drenagem no trecho e depois suspendido os serviços. Nos últimos 
meses foi feita a tubulação de preservação de curso de sangas e que agora o asfalto é aplicado

Em fase final as obras 
para pavimentação 
do trecho que dá 
acesso ao distrito de 
São Pedro Tobias, no 
perímetro rural de 
Dionísio Cerqueira, com 
a aplicação da camada 
de asfalto pela empresa 
Gaia. 

A obra era muito 
aguardada pela 
comunidade, que 
acompanhava o 
andamento dos trabalhos.

Na primeira etapa 
foi refeito a correção 
e nivelamento de solo, 
sistema de drenagem, 

depois as galerias da 
estrada, garantindo uma 
maior durabilidade do 
asfalto neste trajeto. 

O prefeito Thyago 
Gnoatto acompanhou os 
serviços desde o início, 
que no lançamento 
teve uma previsão 
orçamentária de mais 
de R$ 5 milhões, trecho 
entre a BR 163 e a sede 
da comunidade.

“Esta é uma obra 
muito importante, já que 
aquela comunidade é 
bastante produtora, tanto 
de grãos quanto de leite. 
O acesso de calçamento 

daquela comunidade, 
ligando a mesma até a 
BR 163, estava bastante 
precário, com muitas 
irregularidades. Com 
esse asfalto, todo o 
fluxo de transporte será 
facilitado, melhorando o 
escoamento da produção, 
como o transporte de 
alunos, de pessoas e 
o acesso em geral da 
comunidade, que também 
realiza as suas festas e 
eventos atraindo pessoas 
de diversas outras 
comunidades”, explicou o 
prefeito Thyago Gnoatto.

GERAL.

A pavimentação do asfalto é realizada no 
acesso ao distrito de São Pedro Tobias

GERAL.

Bom Jesus do Sul participa de encontro que discutiu situação 
dos municípios 
Evento reuniu autoridades para debater o fortalecimento da gestão pública e promover parcerias estratégicas

O prefeito Helio 
Surdi, acompanhado 
da primeira-dama, 
Lorizete Surdi, esteve em 
Curitiba participando do 
Encontro de Municípios 
Paranaenses. 

O evento reuniu 
gestores municipais 
de todo o estado para 
discutir estratégias de 
fortalecimento da gestão 
pública visando o futuro.

Durante sua agenda 
na capital paranaense, o 
chefe do Poder Executivo 
teve a oportunidade 
de se encontrar com 
importantes autoridades, 
incluindo o vice-
presidente da República, 

Geraldo Alckmin, e o 
presidente da Itaipu 
Binacional, Enio Verri. 

Esses encontros 
representam uma 
oportunidade para 
discutir parcerias 
estratégicas e projetos 
conjuntos que possam 
contribuir para o 
desenvolvimento da 
região.

O tema central 
do encontro foi 
“Fortalecimento da 
Gestão Pública para 
o Futuro”, buscando 
destacar a importância de 
buscar constantemente 
aprimorar as práticas 
administrativas e 

promover a eficiência na 
gestão municipal. 

O prefeito Helio Surdi 
enfatizou a relevância 
de trocar experiências 
e conhecimentos com 
outros gestores, visando 
implementar soluções 
inovadoras e eficientes 
em Bom Jesus do Sul.

A participação no 
Encontro de Municípios 
Paranaenses reflete 
o compromisso da 
gestão municipal de 
Bom Jesus do Sul em 
buscar constantemente 
o aprimoramento e a 
excelência na prestação 
de serviços públicos à 
população. 

“Queremos reiterar 
a nossa missão em 
buscar o máximo de 
conhecimento e expertise 
para gerir o município 
de forma eficiente e 

responsável, buscando 
soluções inovadoras 
e estratégicas para 
enfrentar os desafios 
futuros, voltadas para 
o desenvolvimento 

sustentável para o 
município de Bom Jesus 
do Sul”, comentou o 
prefeito.
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Cosud apresenta à União 
e Congresso proposta de 
endurecimento das leis penais

A mãe ficou sabendo que tinha câncer e precisava 
ser operada. A filha era uma pessoa forte. Apesar disso, 
a mãe, à noite, tinha ataques de pânico porque tinha 
medo de deixar sua filha sozinha. Seus ataques de 
pânico mostram que você ama sua filha e gostaria de 
ser ainda por muito tempo uma boa mãe para ela. No 
entanto, você precisa falar com o seu medo e oferecer o 
medo que você está sentindo à Deus. Não tenha remorso 
pelo fato de ter medo. O medo pode existir. Ele tem um 
sentido. Ele pretende convidar você a refletir sobre suas 
preocupações. Você não pode assumir para sempre o 
cuidado com sua filha. 

Confie que Deus mantém sua boa mão estendida 
sobre sua filha e reze também na certeza de que Deus 
está agindo para curar o seu câncer por meio de todos 
os auxílios que os médicos oferecem de modo que você 
possa ainda por muito tempo ser uma boa mãe. Mas 
considere também, que nós não somos senhores da 
duração da nossa vida e que o nosso corpo e a nossa 
natureza são frágeis e nós morremos um dia. Nós 
estamos todos entregues às forças da nossa própria 
natureza e a força de Deus que busca também sustentá-
la em todas as situações. Nós devemos cuidar de nossos 
filhos e ao mesmo tempo deixar de lado o cuidado e 
confiar que Deus dê aos nossos filhos, suficiente força 
para que eles possam encontrar o seu caminho. 

Não lute contra o seu medo; assim, ele só vai 
aumentar, ele vai se fortalecer. Confraternize-se com o 
seu medo. O medo pretende lembrar-lhe sempre que 
deve confiar a proteção de Deus, toda a sua família e 
o seu próprio ser, a sua doença. E o medo convida a 
conviver conscientemente cada momento que Deus 
lhe concede. Deixe que o medo a estimule a se dedicar 
afetuosamente à sua filha e perceber de um modo novo 
o mistério que sua filha representa, dizer-lhe palavras 
de amor e de atenção que já não mais dizia há muito 
tempo. Então, você não precisa livrar-se do seu medo. 
Ele é transformado em um convite a viver intensa e 
atentamente a sua vida.

Como presidente do Consórcio de Integração Sul e 
Sudeste (Cosud), o governador Carlos Massa Ratinho 
Junior apresentou nesta terça-feira (26), em Brasília, 
as sugestões dos sete estados membros no campo da 
segurança pública ao ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Ricardo Lewandowski, além dos presidentes da 
Câmara, Arthur Lira, e do Senado, Rodrigo Pacheco.

As propostas foram formatadas no Pacto Regional 
para Segurança Pública e Enfrentamento ao Crime 
Organizado, debatidas pelos governadores na 10ª 
reunião do Cosud, em Porto Alegre, entre o fim de 
fevereiro e começo de março. São quatro propostas 
para o endurecimento no combate ao crime organizado 
encaminhadas pelos governos do Paraná, Santa 
Catarina, Rio Grande do Sul, São Paulo, Rio de Janeiro, 
Minas Gerais e Espírito Santo.

As alterações na lei envolvem o combate ao crime 
organizado a partir da regulamentação do acesso às 
informações de monitoração eletrônica, revisão dos 
requisitos para concessão de liberdade provisória e 
inserção de qualificadora no crime de homicídio.

“As leis fracas acabam fazendo cafuné na cabeça de 
bandido. Não é possível hoje você ter um criminoso 
condenado a oito anos de prisão e depois de dois 
anos ele já estar na rua, muitas vezes cometendo 
crimes novamente. O policial prende 10, 20 vezes o 
mesmo criminoso e ele volta para a rua”, disse Ratinho 
Junior. “Agora esperamos que as propostas possam 
ser debatidas pelos deputados federais e senadores 
e, automaticamente, votadas para garantir um novo 
momento para as famílias brasileiras”.

Medo

O evento costuma reunir dezenas de mães em celebração e 
comemoração, com brincadeiras e palestras

Uma reunião de 
extrema importância 
entre a diretoria dos 
Clubes de Mães e 
autoridades municipais 
de Bom Jesus do Sul, 
realizada no Centro de 
Eventos, tratou de uma 
série de assuntos, entre 
outros, a prestação 
de contas referente 
ao ano de 2023 e o 
planejamento de eventos 
para o ano.

Durante a reunião, 
foram debatidos 
diversos temas, entre 
eles a organização da 
2ª Expo Bom Jesus, 
os dias dos encontros 
dos Clubes de Mães, as 
listas de atividades e os 
componentes dos clubes. 
Além disso, um dos 
pontos altos da discussão 
foi a preparação para 
a realização da XXIV 
GinFest, que acontecerá 
no dia 18 de maio.

A reunião contou 
com a presença 
do prefeito Helio 

Surdi, acompanhado 
da primeira-dama 
e secretária da 
Família, Lorizete 
Surdi, demonstrando 
o compromisso da 
administração municipal 
com o fortalecimento dos 
laços comunitários e o 
apoio às iniciativas locais. 

Durante a reunião, 
Soeli Dias reforçou o 
comprometimento da 
gestão com políticas 
voltadas para o bem-estar 
e o desenvolvimento das 
famílias de Bom Jesus do 

Sul.
A reunião representou 

um importante momento 
de diálogo e colaboração 
entre os Clubes de 
Mães e a administração 
municipal. 

Ao discutir temas 
relevantes e planejar 
eventos comunitários, 
as partes envolvidas 
demonstram seu 
compromisso com o 
desenvolvimento social e 
cultural da região. 

Essa parceria entre a 
comunidade e o poder 

público é essencial para 
promover o crescimento 
e o bem-estar de todos os 
cidadãos de Bom Jesus 
do Sul.

“A GinFest promete ser, 
mais uma vez, um grande 
evento em celebração às 
mães e mulheres de Bom 
Jesus do Sul, que muito 
contribuem para o nosso 
município. A organização 
já trabalha para que 
tudo fique muito lindo e 
especial para o evento”, 
comentou Lorizete Surdi.

Bom Jesus do Sul já começa planejar a 
realização da tradicional GinFest

GERAL.

Representantes da 
Secretaria de Educação 
do município de Dionísio 
Cerqueira participaram 
do Fórum Undime SC e 
Região Sul, sediado em 
Florianópolis. 

Representado pelo 
secretário de Educação, 
Esporte e Cultura, 
Evandro Vargas, e 
pelas coordenadoras 
pedagógicas, Ivonete 
Lanza e Elisiane da 
Rocha, o município 
demonstra seu 
compromisso com o 
aprimoramento contínuo 
da educação.

O evento proporcionou 
uma plataforma para 
discutir uma variedade 
de tópicos, desde 
programas educacionais 
até legislações, com foco 
especial nos desafios 
enfrentados pelas 
instituições de ensino 
diante da ascensão da 
inteligência artificial (IA).

Em Dionísio Cerqueira, 
o sistema de ensino 
Aprende Brasil já está 

em vigor, incorporando 
metodologias avançadas 
e os mais recentes 
progressos tecnológicos 
na educação. Acreditando 
na importância de uma 
abordagem integrada, 
que une o tradicional ao 
tecnológico, o município 
se prepara para 
capacitar seus alunos a 
enfrentarem os desafios 
impostos pela IA.

Além disso, durante 

o Fórum, destacam-se 
as discussões sobre os 
avanços e desafios dos 
programas educacionais 
do Fundo Nacional 
de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), 
visando garantir o acesso 
à educação de qualidade 
em todo o país.

“A participação de 
Dionísio Cerqueira 
no fórum reflete o 
comprometimento da 

comunidade educacional 
em buscar soluções 
inovadoras e eficazes 
para promover um 
ensino de qualidade. Essa 
abordagem colaborativa 
e proativa sinaliza um 
futuro promissor para a 
educação no município 
e fortalece sua posição 
como referência na 
região”, comentou 
Evandro Vargas.

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Evento reuniu lideranças para discutir sobre os desafios 
educacionais, incluindo o impacto da inteligência artificial

Dionísio Cerqueira se destaca no Fórum 
Undime SC e Região Sul
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Revista internacional destaca ação catarinense para controle de vírus do maracujazeiro
Uma das principais 

publicações de horticultura do 
mundo, a Chronica Horticulturae 
da International Society 
for Horticultural Science, 
publicou artigo assinado por 
profissionais da Epagri e de 
outras instituições, relatando 
ação coletiva realizada em 
Santa Catarina para controle 
do vírus do endurecimento do 
fruto, doença que colocou em 
risco a produção de maracujá 

no Estado. O artigo é capa da 
revista, que é publicada desde 
1961 e considerada um canal 
renomado de comunicação entre 
os cientistas da área das frutas, 
hortaliças e ornamentais e a 
sociedade.

Santa Catarina produz um dos 
melhores maracujás do Brasil. 
A safra 2023/24 está estimada 
em 70 mil toneladas, o que 
coloca o Estado como terceiro 
maior produtor da fruta no país. 

A área cultivada está em torno 
de 2 mil hectares, 90% deles 
localizados no Sul catarinense. A 
média de produtividade é de 35 
toneladas por hectare. 

Toda essa cadeia produtiva 
poderia ter sido comprometida 
pela virose do endurecimento 
do fruto, detectada em 2016 
no pomares do Sul do Estado. 
O artigo descreve as principais 
ações de manejo integrado 
desenvolvidas em Santa Catarina 

para controle da doença.
Segundo Henrique Belmonte 

Petry, pesquisador da Epagri 
e um dos autores do artigo, 
o controle à virose do 
endurecimento do fruto inclui 
diversas ações de pesquisa, 
extensão rural, defesa vegetal

A Associação de 
Produtores Rurais de 
Barracão (ASPRB), 
em parceria com a 
administração municipal, 
promoveu recentemente 
uma assembleia geral 
ordinária de suma 
importância para a 
comunidade rural local. 

O evento foi marcado 
pela eleição do novo 
presidente para o período 
de 2024/2025 e pela 
prestação de contas do 
exercício de 2023.

Após um processo 
democrático e 
transparente, Joel 
Amilton de Camargo 
foi eleito como o novo 
presidente da ASPRB. 

Com vasta experiência 
na comunidade rural 
e comprometimento 
com o desenvolvimento 
sustentável, Camargo 
assumirá a liderança 
da associação, visando 
fortalecer os laços entre 
os produtores, promover 
ações que beneficiem 
a agricultura local e 
representar os interesses 
da classe perante as 
autoridades municipais.

Além da eleição 
do novo presidente, 
a assembleia geral 
também contemplou 
a prestação de contas 
referente ao exercício 
de 2023. Esse momento 
crucial permitiu que os 

associados conhecessem 
detalhadamente os 
resultados financeiros da 
associação, garantindo 
transparência e 
responsabilidade na 
gestão dos recursos. 

Com a posse do novo 
presidente e a prestação 
de contas transparente, 
a ASPRB reafirma seu 
compromisso com 
o desenvolvimento 
sustentável e a 
prosperidade da 
comunidade rural de 
Barracão. 

“Vamos seguir fazendo 
com que a associação 
trabalhe incansavelmente 
para promover o 
crescimento econômico, 

social e ambiental, 
fortalecendo a atividade, 
buscando sempre o 

bem-estar e a qualidade 
de vida dos produtores 
rurais e de suas famílias”, 

comentou o presidente 
eleito.

Novo presidente de Associação de Produtores 
assume compromisso com a categoria
O agricultor, Joel Amilton de Camargo, eleito presidente para o biênio 2024/2025, destacou a importância de 
uma representatividade sólida

AGRO.

Projeto de reposição salarial aos servidores municipais é aprovado e importantes indicações são 
destacadas pelos vereadores

Na última sessão da 
Câmara de Vereadores 
do município de Dionísio 
Cerqueira, realizada 
em 18 de março, os 
legisladores discutiram e 
aprovaram um projeto de 
lei que trata da reposição 
salarial aos servidores 
públicos municipais. 

Ao final dos trabalhos, 
o presidente da 
Câmara de Vereadores, 
Claudiomiro Pavan, 
detalhou o projeto 
aprovado e outras 
importantes iniciativas 
discutidas durante a 
sessão.

O destaque da sessão 
foi a aprovação do 
projeto de reposição 
salarial aos servidores 

municipais. O índice 
aprovado foi de 3,71%, 
correspondente à média 
dos últimos 12 meses. 

O presidente da 
Câmara, Claudiomiro 
Pavan, ressaltou a 
importância desse 
reajuste, fruto de 
um estudo realizado 
pelo Poder Executivo 
Municipal, especialmente 
diante dos desafios 
enfrentados pelo 
município em relação 
aos repasses federais, 
que têm diminuído nos 
últimos anos.

Além da discussão 
sobre o projeto de 
reposição salarial, 
Claudiomiro Pavan 
destacou as indicações 

feitas pelos vereadores 
aos seus deputados, que 
resultaram em benefícios 
para a comunidade. 

O presidente 
da Câmara fez um 
agradecimento especial 
ao deputado Edilson 
Massocco, líder do 
Governo do Estado, pela 
destinação de recursos 
para o asfaltamento de 
uma rua de acesso a 
empresas locais. 

Pavan enfatizou a 
importância dessa obra 
para o desenvolvimento 
econômico da região 
e agradeceu a todos 
os envolvidos na 
concretização desse 
projeto.

Ao finalizar suas 

declarações, o presidente 
Claudiomiro Pavan 
reiterou o compromisso 
da Câmara de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira 

com o desenvolvimento 
e bem-estar da 
comunidade. Ele destacou 
a importância do 
trabalho conjunto entre 

legislativo, executivo e 
demais órgãos públicos 
para promover melhorias 
significativas na cidade.

Presidente do Legislativo cerqueirense faz balanço dos 
trabalhos legislativos

GERAL.

  

CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL DA FRONTEIRA –CIF 
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Av. Brasil 33, Bairro Alvorada - Barracão – PR   
e-mail: direcao@cifronteira.com.br 

FONE: 49 3644 4366 

                                                                             

 

 

                                                                                           
 
DISPENSA DE LICITAÇÃO: Nº 002/2024. 
PROCESSO: N° 002/2024 
CONTRATANTE: Consórcio Intermunicipal da Fronteira – CIF  
CONTRATADO: Volkweis Distribuidor de Bebidas LTDA   
OBJETO: Prestação de locação de serviço com sonorização e iluminação para 
realização da “via sacra”, nas cidades que integram o Consórcio Intermunicipal da 
Fronteira – CIF, conforme as condições e exigências estabelecidas no Termo de 
Referência.  
 
VALOR: R$ 10.580,00 (dez mil quinhentos e oitenta reais) 
VIGÊNCIA: 10 dias, após conclusão do evento, conforme a minuta de contrato. 
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Combate da Coluna Prestes faz 99 anos em 
Dionísio Cerqueira
O Combate de Separação, ocorrido há 99 anos em Dionísio Cerqueira, e como a Associação Nacional 
está promovendo uma reforma no local para preservar a memória desse importante evento histórico

Há exatos 99 anos, em 
24 de março, um evento 
marcante ocorria durante 
a passagem da Coluna 
Prestes por Dionísio 
Cerqueira: o Combate da 
linha Separação. 

Esse confronto, que 
resultou em mais de 200 
combatentes mortos, 
ainda ecoa na história da 
região como um marco 
na luta pelo poder e na 
resistência militar. 

Nos dias atuais, a 
Associação Nacional, em 
parceria com o poder 
judiciário da Comarca 
de Dionísio Cerqueira e 
uma empresa particular, 
está promovendo a 
preservação da memória 
e a conservação do 
local onde ocorreu 
o combate, visando 
preservar a lembrança 
desse importante 
acontecimento histórico.

O Combate da linha 
Separação

O Combate de 
Separação ocorreu 
durante a passagem 
da Coluna Prestes por 
Dionísio Cerqueira, em 

24 de março de 1925. 
Este confronto envolveu 
tropas da força pública 
gaúcha, lideradas por 
Claudino Nunes, e da 
força pública paulista, 
comandadas por Paim 
Filho. 

O embate, que se 
deu pelas proximidades 
da Hípica municipal, 
resultou em um 
violentíssimo combate, 
onde mais de 200 
combatentes perderam 
suas vidas. O fogo 
amigo foi uma das 
tristes características 
desse confronto, onde 
Luiz Carlos Prestes, ao 
perceber a aproximação 
das forças inimigas, fugiu 
em direção à comunidade 
de linha Toldo.

O resgate a essa 
história começou com 
uma matéria do Jornal 
da Fronteira em 2009, 
quando um levantamento 
de informações foi 
divulgado, que na 
época estava quase que 
esquecido. Depois disso, 
a Associação Nacional, 
de Dionísio Cerqueira, 

assumiu algumas 
atividades relativas à 
conservação do local. 

Diante deste trabalho 
da Associação, o 
representante do Jornal 
da Fronteira, Luiz 
Veroneze, que detinha 
muitas capsulas de 
munição do combate 
e um fragmento de 
arma de fogo utilizada 
no confronto, doou os 
itens para a Associação 
Nacional, os quais hoje 
utiliza em suas ações.

Preservando a 
memória

Após 99 anos desse 
acontecimento histórico, 
a Associação Nacional 
tem se empenhado em 
preservar o local do 
Combate de Separação. 
Em parceria com o poder 
judiciário da comarca 
de Dionísio Cerqueira e 
uma empresa privada, 
recursos foram obtidos 
para realizar uma 
reforma no local. 

“Esta iniciativa busca 
não apenas manter 
viva a memória desse 

evento, mas também 
proporcionar um 
espaço adequado para 
estudos e visitações, 
permitindo que as futuras 
gerações conheçam 
e compreendam a 
importância desse 
marco na história local 
e nacional”, comentou 
Cleiton Weizenmann, 
presidente da Associação 
Nacional.

Evento 
comemorativo

Para marcar os 99 
anos do Combate de 
Separação, um evento 
especial foi realizado em 
conjunto com o Grupo 
Escoteiro Tri-Fronteira. 
Uma caminhada pelos 
locais onde ocorreu o 
combate foi organizada, 
contando com a 
participação de 20 
escoteiros e 7 chefes 
escoteiros. Além disso, o 
grupo de detectorismo 
Oeste Catarinense, 
parceiro da Associação 
Nacional, esteve presente, 
realizando incursões 
pelo local e encontrando 

artefatos do combate, 
como fragmentos de 
armas e munições. 

Durante o evento, o 
presidente da Associação, 
Cleiton Weizenmann 
falou sobre a história 
da Coluna Prestes e 
como transcorreu esse 
combate.

“Através destas 
explanações, junto ao 
jovens, a gente perpetua 
a história e mantém viva 
a memória do passado, 
valorizando o legado 
deixado por aqueles que 
lutaram nesse importante 
episódio da história 
brasileira”, comentou ele.

O Combate de 
Separação, ocorrido há 
99 anos em Dionísio 
Cerqueira, é um marco 
na história do Brasil. 
Através da iniciativa da 
Associação Nacional, 
em parceria com outras 
entidades e grupos locais, 
a memória desse evento 
está sendo preservada e 
valorizada. 

A reforma no local 
do combate e os 

eventos comemorativos 
demonstram o 
compromisso em manter 
viva a história e em 
honrar aqueles que 
lutaram bravamente 
nesse episódio tão 
significativo. Que essas 
ações inspirem as futuras 
gerações a valorizarem 
e respeitarem o legado 
deixado pelos heróis do 
passado.

O Combate na linha 
Maria Preta

Outro combate 
importante, talvez tão 
importante quanto esse 
outro da linha Separação, 
aconteceu na linha 
Maria Preta, também 
em Dionísio Cerqueira. 
Este combate foi entre 
os soldados de Claudino 
Nunes e os soldados de 
Luiz Carlos Prestes.

Neste combate, 
padeceram mais de 20 
soldados, que foram 
sepultados no alto das 
colinas, ladeando as 
trincheiras utilizadas no 
confronto. 

GERAL.
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Mais de 600 técnicos municipais da assistência social recebem formação sobre 
recursos da área

O Estado do Paraná sediou 
nesta semana o encontro 
FNAS pelo Brasil, que teve 
como principal objetivo 
garantir formação, assessoria 
técnica e monitoramento 
aos gestores municipais e 
estaduais de assistência social 
no aprimoramento da gestão 
dos recursos, com o intuito 

de traduzir o Sistema Único 
da Assistência Social (SUAS) 
em uma linguagem de fácil 
compreensão para gestores.

Mais de 600 pessoas 
acompanharam as explanações 
de três temáticas debatidas 
por profissionais da Secretaria 
do Desenvolvimento Social 
e Família e Ministério do 

Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome. O público-
alvo das palestras envolveu 
técnicos municipais da 
assistência social, bem como 
contadores, procuradores e 
todos aqueles que executam 
as ações da assistência social 
dentro de suas cidades. Incentivo Estadual:Apoio municipal:Realização: Incentivadora(s):

CIRCUITO CULTURAL

arte e valores

ABR
05 20h – Grupo de Danças Folclóricas

            Himmelblau
20h30 – Grupo Águas Nativas
22h – Grupo Os Farrapos

ABR
06 17h – Grupo Reggae

18h30 – Cantora Janaína Jhoy
20h – Banda Os Forasteiros de Faraway
21h30 – Cantor Wellington Pedro

ABR
07 12h – Humorista Seu Anibal

15h – Cantora Luiza Cristina
16h30 – Dupla Igor e Júnior
18h – Luis Henrique

DURANTE A EXPOGUARUJÁ 2024
GUARUJÁ DO SUL - SC

A Câmara de 
Vereadores do município 
de Dionísio Cerqueira 
realizou a 6ª sessão 
ordinária no dia 25 de 
março, sob a presidência 
do vereador Claudiomiro 
Pavan, ocasião em que 
apreciou apenas uma 
matéria:

Projeto de Lei nº 
012/2024, que introduz 
a alteração na redação da 
Lei Municipal nº 4.435, 
de 11 de junho de 2015, 
que institui o auxílio 
alimentação de natureza 
indenizatória, no âmbito 
do Poder Executivo 
Municipal, e determina 
outras providências. O 
projeto foi aprovado por 
unanimidade em primeiro 
turno.

Após, o presidente 
abriu espaço para a 
palavra livre, e depois 

encerrou a reunião.
Alguns minutos 

depois, ele abriu a 8ª 
sessão extraordinária, 
para apreciar novamente 
o Projeto de Lei 
012/2024, que trata do 
auxílio alimentação.

A matéria foi posta em 
votação e aprovada em 
segundo turno, de forma 
definitiva, por todos os 
vereadores.

Com o cumprimento 
da ordem do dia, o 
presidente encerrou a 

sessão.
“A semana passada 

a gente aprovou o 
reajuste salarial dos 
servidores públicos, 
conforme o projeto 
que foi enviado pela 
administração municipal. 
Hoje, aprovamos mais 
um importante benefícios 
aos servidores públicos, 
que é o vale alimentação. 
Em algumas classes, o 
vale dobrou o valor”, 
ponderou o presidente.

Autoridades municipais destinam verba para obras emergenciais e abastecimento de 
insumos médicos

GERAL.

Prefeitura de São José do Cedro investe R$ 150 mil 
no hospital local

O município de 
São José do Cedro 
tem investido 
significativamente na 
saúde para a população, 
e uma das ações mais 
recentes, foi a destinação 
de recursos para o 
hospital do município.

O prefeito João Luiz de 
Andrade recebeu em seu 
gabinete representantes 
da diretoria da 
Associação Beneficente 
Hospitalar de São José 
do Cedro para realizar 
o repasse do convênio 
de R$ 150 mil, oriundos 
do Fundo Municipal de 
Saúde.

Uma parcela 

significativa desse 
montante, equivalente a 
R$ 83 mil, foi direcionada 
para obras emergenciais 
no telhado da “ala velha” 
do hospital. O antigo 
telhado, que apresentava 
problemas estruturais, 
foi substituído por 
um novo material em 
aluzinco, garantindo 
maior durabilidade 
e segurança para os 
pacientes e funcionários 
da instituição.

A outra parte do 
convênio é destinada à 
aquisição de insumos 
e medicamentos, 
visando garantir o 
abastecimento necessário 

para o atendimento da 
população cedrense. Para 
essa finalidade, serão 
repassados R$ 67 mil. 
Neste montante, também 
está previsto o conserto 
e a manutenção de 
equipamentos do centro 
cirúrgico, contribuindo 
para a melhoria da 
infraestrutura hospitalar 
e a qualidade dos 
serviços prestados.

Durante a reunião, 
o prefeito destacou 
a importância desses 
investimentos para que o 
hospital continue sendo 
referência regional no 
atendimento a pacientes. 
Essa iniciativa reforça 

o compromisso da 
administração municipal 
em garantir acesso à 
saúde de qualidade 
para todos os cidadãos, 
promovendo o bem-
estar e a segurança da 
comunidade.

O repasse do convênio 
entre a prefeitura e 
o hospital representa 
uma importante ação 
colaborativa para 
fortalecer o sistema de 
saúde local. Ao direcionar 
recursos para obras 
estruturais e aquisição 
de insumos, a gestão 
municipal demonstra 
seu comprometimento 
com o bem-estar da 

população, assegurando 
condições adequadas 
para o atendimento 
médico-hospitalar. Este 
investimento reforça a 
importância das parcerias 
entre o setor público 

e as instituições de 
saúde na promoção do 
desenvolvimento local 
e na garantia do acesso 
universal à saúde de 
qualidade.

Legislativo de Dionísio Cerqueira aprova aumento 
do repasse de auxílio alimentação 

POLÍTICA.

O projeto de autoria do Poder Executivo Municipal complementa o projeto aprovado na semana 
passada, de reparação do índice salarial
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

A proatividade e a disciplina tendem a ser 
aliadas, mas é preciso se certificar de que 
suas ações estejam em sintonia com as 
pessoas do entorno. Lua, Marte e Saturno 
harmonizados no circuito de crise tendem 
a lhe deixar focada na superação das 
dificuldades da sua vida.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

ente evitar se envolver em conflitos de 
poder. Seu poder de argumentação pode 
aflorar, favorecendo suas conquistas e a 
articulação interpessoal, o que ajuda a 
fortalecer as parcerias, visto Lua, Marte 
e Saturno harmonizados no circuito dos 
relacionamentos.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Procure evitar se jogar em situações sem 
avaliar previamente os riscos. Realiza-
ções tendem a lhe aguardar no terreno 
profissional, associadas ao seu senso de 
estratégia e à sua disciplina, já que Lua, 
Marte e Saturno se harmonizam no circui-
to do trabalho.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Lua, Marte e Saturno harmonizados no cir-
cuito social tendem a destacar o poder das 
parcerias, combinando posturas determina-
das e dotadas de elevado senso estratégico. 
Tente não entrar em uma dinâmica compe-
titiva que gera conflitos territoriais.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Tente amenizar o impacto das dificuldades 
na vida familiar, reduzindo o estresse. 
Momento favorável para consolidar ações 
que permitem avançar em seus projetos, 
atuando de maneira discreta, visto a har-
monia envolvendo Lua, Marte e Saturno.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Procure não se mostrar autoritária ao lidar 
com incompatibilidades no trato humano. 
Seu poder de persuasão tende a se elevar 
frente à harmonia entre Lua, Marte e 
Saturno. Tente adotar uma postura segura 
e argumentos bem fundamentados.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Busque disciplinar os investimentos, 
evitando contrair dívidas. As responsabili-
dades do dia a dia podem ganhar eficácia 
frente a ações que conciliem proatividade 
e senso crítico, como sugere a relação 
harmoniosa entre Lua, Marte e Saturno.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

Procure respeitar o espaço e a privacidade 
das pessoas. Seu relacionamento com gru-
pos tende a se fortalecer, o que contribui 
com uma importante articulação em prol 
de objetivos compartilhados, conforme 
sugere a relação harmoniosa entre Lua, 
Marte e Saturno.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Tente cuidar do seu bem-estar e amenizar 
os fatores de estresse. Lua, Marte e Sa-
turno harmonizados podem destacar seu 
poder de decisão e sua resistência frente a 
dificuldades que testam sua capacidade de 
enfrentamento, o que lhe ajuda a superar 
os problemas.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

É preciso controlar os gastos com prazeres 
e a gestão compartilhada de recursos. Suas 
relações de amizade tendem a se revestir 
de cumplicidade e companheirismo, o que 
gera apoio mútuo, visto a harmonia entre 
Lua, Marte e Saturno.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Procure evitar ir atrás de objetivos 
impossível neste momento, optando por 
construir bases para ações futuras. Sua 
produtividade tende a se elevar, associada 
a um apurado senso crítico e estratégico, 
devido a harmonia entre Lua, Marte e 
Saturno.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Procure manter discrição sobre os desafios 
pessoais, zelando por privacidade. Suas me-
tas de vida tendem a se fortalecer frente à 
harmonia envolvendo Lua, Marte e Saturno, 
o que lhe ajuda a estruturar ações que lhe 
ajudam concretizá-las em longo prazo.

Últimos 
lançamentos

 

ALiCE NO PAíS DAS TREvAS

Em Alice no País das Trevas, Alice 
(Lizzy Willis) é uma jovem garota que 
acabou de perder os pais e é obrigada 
a morar com a sua tia idosa, Beth (Rula 
Lenska), em um palacete da sua famí-
lia, chamado Wonderland. Porém, des-
de que Alice se mudou para lá, eventos 
cada vez mais estranhos e misteriosos 
aconteceram ao seu redor, enquanto a 
garota vai descobrindo que ela e sua 
tia não são as únicas que vivem por ali 
e o seu terror está apenas começando.

SAUDOSA MALOCA

Inspirado em uma das músicas 
mais famosas do compositor e sam-
bista brasileiro Adoniran Barbosa, o 
filme Saudosa Maloca apresenta um 
já velho Adoniran Barbosa (Paulo 
Miklos) narrando suas histórias de 
uma São Paulo que já não existe 
mais para Cicero (Sidney Santiago), 
um jovem garçom de um bar. Com 
falas e personagens eternizados nos 
sambas do compositor, ele relembra a 
vivência na maloca com seus amigos 
Mato Grosso (Gero Camilo) e Joca 
(Gustavo Machado), além da paixão 
deles por Iracema (Leilah Moreno). 
Com a ajuda do samba, o grupo de 
amigos sobrevive, mas tem suas vidas 
ameaçadas quando o bairro do Bixiga 
começa a passar por grandes trans-
formações e a metrópole é lentamen-
te engolida pelo “pogréssio”.

 

KUNG FU PANDA 4

Depois de três aventuras arriscando 
sua própria vida para derrotar os mais 
poderosos vilões, Po, o Grande Dragão 
Guerreiro( Jack Black) é escolhido para 
se tornar o Líder Espiritual do Vale da 
Paz. A escolha em si já problemática ao 
colocar o mestre de kung fu mais im-
provável do mundo em um cargo como 
esse e além disso, ele precisa encontrar 
e treinar um novo Dragão Guerreiro 
antes de assumir a honrada posição e a 
pessoa certa parece ser Zhen (Awkwa-
fina) uma raposa com muitas habilida-
des, mas que não gosta muito da ideia 
de ser treinada. Como se os desafios 
já não fossem o bastante, a Camaleoa 
(Viola Davis), uma feiticeira perversa, 
tenta trazer de volta todos os vilões 
derrotados por Po do reino espiritual.
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A sala de reuniões da 
Secretaria de Saúde de 
São José do Cedro sediou 
discussões estratégicas 
entre representantes do 
comitê de vacinas. 

O objetivo da reunião 
foi planejar o início da 
campanha de vacinação 
contra a Influenza. 

Sob a liderança de 
Leilane Weiss, servidora 
responsável pela sala de 
vacinas, o grupo delineou 
planos para atingir a 
meta de imunização, que 
inclui diversos grupos 
prioritários.

Com a campanha que 
iniciou em 25 de março, 
previsto para estender-se 
até 31 de maio, sendo o 
Dia D marcado para 13 

de abril, a mobilização 
é intensa para garantir 
que a população-alvo 
seja atendida de forma 
eficaz. Os horários 
de atendimento nas 
Salas de Vacinas foram 
estrategicamente 
planejados: das 07:30 
às 11:00 horas, 
preferencialmente 
para crianças, e das 
13:00 às 16:30, voltado 
principalmente para 
adultos e idosos.

Como parte da 
estratégia, ao longo de 
abril, serão realizadas 
diversas ações 
descentralizadas para 
atender às demandas do 
interior do município. 
Um calendário completo 

será divulgado em 
breve para informar os 
locais e horários desses 
atendimentos. Essa 
abordagem visa facilitar 
o acesso à vacinação, 
garantindo que nenhum 
grupo prioritário seja 
deixado de fora.

A expectativa é alta: 
vacinar pelo menos 90% 
do público-alvo. Esse 
grupo inclui uma ampla 
gama de pessoas, desde 
trabalhadores da saúde 
até adolescentes em 
medidas socioeducativas. 
A diversidade dos grupos 
mostra o compromisso 
em proteger toda a 
comunidade contra 
a gripe sazonal, 
especialmente em 

tempos desafiadores de 
pandemia.

Mais do que uma 
simples campanha 
de vacinação, essa 
iniciativa representa 
um compromisso 
coletivo com a saúde 
pública. Conscientizar 
a população sobre 
a importância da 
imunização e mobilizá-
la para participar 
ativamente desse 
processo são passos 
essenciais para alcançar 
o objetivo final de ter a 
população mais saudável 
e protegido contra a 
Influenza.

Administração de Barracão é premiada com o 
Selo Ouro do Sebrae
A Sala do Empreendedor recebe reconhecimento pelo atendimento que vem realizado em prol do 
fortalecimento de micro e pequenas empresas

A administração 
municipal de Barracão, 
por meio da Secretaria 
de Indústria e 
Comércio e da Sala do 
Empreendedor, recebeu 
um uma premiação de 
reconhecimento, o Selo 
Ouro.

A honrosa distinção foi 
repassada por Francisco 
Rezende, gerente local 
do Sebrae, como forma 
de reconhecimento ao 
atendimento prestado 
às Micro e Pequenas 
Empresas (MPEs) 
do município. Esse 

reconhecimento é fruto 
do comprometimento 
e da dedicação dos 
servidores da Sala do 
Empreendedor em 
auxiliar as empresas 
locais.

Francisco Rezende 
destacou a importância 
desse reconhecimento 
como forma de incentivar 
a continuidade de um 
trabalho de qualidade.

“É um prêmio 
anual entregue em 
todo o Paraná e 
ao Brasil. Barracão 
hoje é referência no 

estado como Sala do 
Empreendedor e ouro em 
atendimento. Parabéns à 
administração pública e 
à Sala do Empreendedor 
por esse feito”, comentou.

Vitor Luiz Camatti, 
secretário da Indústria 
e Comércio, enfatizou a 
importância da parceria 
entre o Sebrae e a 
administração municipal 
para a melhoria contínua 
do atendimento.

“O Sebrae é um grande 
parceiro, prestando 
diversos serviços 
e apoios. Estamos 

muito felizes com 
esse reconhecimento 
e reiteramos nosso 
compromisso em 
oferecer o melhor 
atendimento possível 
aos nossos munícipes”, 
destacou Camatti.

O Selo Ouro 
representa não apenas 
um reconhecimento 
pelo trabalho árduo 
da equipe da Sala do 
Empreendedor, mas 
também uma validação 
da importância do 
apoio às MPEs para 
o desenvolvimento 

econômico e social de 
Barracão. Essa conquista 
demonstra o empenho 
da administração 
municipal em 

promover um ambiente 
favorável aos negócios 
locais e incentivar o 
empreendedorismo na 
região.

GERAL.

SAÚDE.

Estratégias para campanha de vacinação contra influenza 
em São José do Cedro
Representantes do comitê de vacinas debatem planos na Secretaria de Saúde para atingir meta de imunização
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Na Escola Jacob 
Maran, do município 
de Dionísio Cerqueira, 
recebeu a equipe de 
odontologia da Equipe 
Saúde da Família - ESF 
União, para uma ação de 
saúde bucal.

Liderada pela dentista 
Gisleine e pela auxiliar de 
Saúde Bucal Jaqueline, 
os alunos ouviram uma 
explicação educativa 
sobre os cuidados com 
a saúde da boca, dos 
dentes e dicas.

Elas entregaram 
kits de escovação e 
conversaram com os 
alunos do pré-escolar, 
primeira e segunda série.

“É fundamental 

desenvolver hábitos 
saudáveis desde os 
primeiros anos de vida. 
Compreendendo essa 
importância, oferecemos 
orientações práticas e 
materiais que incentivam 
a boa higiene bucal. 
Os kits de escovação 
distribuídos são uma 
ferramenta essencial 
para garantir que as 
crianças tenham acesso 
aos recursos necessários 
para manter seus dentes 
e gengivas saudáveis”, 
comentou a dentista 
Gisleine.

Além da distribuição 
dos kits, as crianças 
participaram de uma 
palestra educativa, onde 

puderam aprender de 
forma lúdica e interativa 
sobre a importância da 
escovação regular, do uso 
do fio dental e de hábitos 
alimentares saudáveis 
para a saúde bucal. Essa 
abordagem preventiva 
é crucial para evitar 
problemas futuros e 
promover uma vida mais 
saudável.

A iniciativa da 
Secretaria de Saúde 
de Dionísio Cerqueira 
vai além dos muros 
da escola, impactando 
positivamente toda a 
comunidade. Ao investir 
na educação e prevenção 
em saúde bucal, não só se 
reduz o risco de doenças 

dentárias, mas também 
se promove uma melhor 

qualidade de vida para as 
crianças e suas famílias.

SAÚDE.

Alunos da Escola Jacob Maran recebem explicação de 
saúde bucal e kits de escovação
A equipe de odontologia da ESF União entrega kits de escovação e realiza palestras educativas para crianças, 
incentivando hábitos saudáveis

Secretaria da Assistência Social promove encontro com municípios sobre organismos de políticas para mulheres
A atuação dos Organismos 

de Políticas para as Mulheres 
(OPMs) existentes nos 
municípios catarinenses foi o 
tema da live promovida nesta 

terça-feira, 26, pela Secretaria 
de Estado da Assistência Social, 
Mulher e Família (SAS). A ação 
integra a programação em alusão 
ao Dia Internacional da Mulher, 

que se encerra nesta quarta-
feira, 27 de março, com uma 
intervenção urbana sobre o sinal 
de pedido de socorro em caso de 
violência contra a mulher.

“Os Organismos de Políticas 
para Mulheres são fundamentais 
no fortalecimento da defesa, 
valorização e protagonismo 
das mulheres em todo o estado 

de Santa Catarina. Os OPM’s 
garantem que as mulheres 
tenham suas potencialidades 
expandidas e seus direitos 
assegurados”, explica a gerente 

de Políticas para Mulheres 
e Direitos Humanos da SAS, 
Débora Nunes Barbosa.
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Conheça 4 dos eventos mais 
marcantes da história do ser humano

A história da 
humanidade é 
marcada por eventos 
transformadores que 
moldaram a civilização 
e o modo como 
vivemos hoje. Desde 
a descoberta do fogo 
até o descobrimento 
da América, cada fato 
ocorrido a cada mil 
anos representa um 
marco significativo 
no desenvolvimento 
humano.

Esses eventos não 
apenas alteraram o 
curso da história, mas 
também influenciaram 
profundamente a 
cultura, a sociedade 
e a compreensão 
do mundo ao nosso 
redor. Ao longo dos 
séculos, a humanidade 
tem testemunhado 
e participado 
de mudanças 
monumentais, refletindo 
a capacidade inata do 
ser humano de adaptar-
se, inovar e superar 
desafios.

1. Descoberta do 
Fogo

A descoberta do 
fogo pelos primeiros 
humanos marca um 
ponto crucial na Pré-
história, transformando 
fundamentalmente 
o curso da evolução 
humana e da civilização. 
Este evento não apenas 
permitiu a cocção dos 
alimentos, melhorando 
a digestão e a absorção 
de nutrientes, mas 
também proporcionou 
calor, proteção 
contra predadores e a 
capacidade de moldar 
ferramentas.

A descoberta e o 
uso do fogo foram 
essenciais para a 
sobrevivência e 
o avanço do ser 
humano, influenciando 
diretamente na sua 
capacidade de se 
adaptar a diferentes 
ambientes e desafios 
ao longo dos séculos. 
Implicitamente, as 
descobertas e luz 
reveladora do fogo têm 
inspirado inúmeras 
gerações, desde o mais 
remoto passado ao 
presente.

2. invenção da Roda
A invenção da 

roda, um marco 
revolucionário 
na história da 
humanidade, ocorreu 
aproximadamente 
no quinto milênio 
a.C. Este avanço 
tecnológico não apenas 
facilitou o transporte 
e a movimentação de 
cargas pesadas, mas 
também impulsionou 
o desenvolvimento de 
novas ferramentas e 
máquinas.

A roda transformou 
radicalmente as 
sociedades, permitindo 
uma maior mobilidade 
e eficiência em diversas 
atividades. Desde sua 
invenção, a roda tem 
sido adaptada para 
inúmeras aplicações, 
refletindo sua 
importância inegável na 
evolução humana.

3. Desenvolvimento 
da Agricultura

O desenvolvimento da 
agricultura marcou uma 
das mais significativas 
transformações na 

história da humanidade. 
Permitiu a transição de 
sociedades nômades 
para sedentárias, 
estabelecendo as bases 
para o surgimento de 
cidades e civilizações. 
Este processo não 
ocorreu de maneira 
uniforme em todo 
o mundo, mas em 
diferentes tempos e 
locais, adaptando-se às 
condições ambientais 
e às necessidades das 
comunidades.

A evolução 
da agricultura 
também esteve 
intimamente ligada ao 
desenvolvimento de 
ferramentas e técnicas 
agrícolas, como a 
irrigação e o arado, 
que melhoraram a 
eficiência da produção 
de alimentos.

4. Construção das 
Pirâmides

A construção das 
pirâmides do Egito 
é um dos feitos 
mais emblemáticos 
da engenharia e 
arquitetura antiga. 
Erguidas durante 
a terceira até a 
sexta dinastia, estas 
estruturas monumentais 
não apenas serviram 
como túmulos para os 
faraós, mas também 
como símbolos de 
poder e religiosidade. 
O planejamento 
meticuloso e as 
técnicas avançadas de 
construção utilizadas 
são testemunhos da 
capacidade humana de 
realizar obras de grande 
magnitude.

Relembrando os principais eventos 
da semana santa

A Semana Santa é uma 
época profundamente 
significativa para os 
cristãos ao redor do 
mundo, marcada por 
uma série de eventos 
que relembram a morte 
e ressurreição de Jesus 
Cristo. Esta celebração, 
que culmina no Domingo 
de Páscoa, é carregada 
de rituais e tradições que 
têm sido observados ao 
longo dos séculos.

A Quinta-feira Santa 
é um dos marcos iniciais 
da Semana Santa, 
lembrando a instituição 
da Eucaristia por Jesus 
Cristo durante a Última 
Ceia com seus discípulos. 
Neste dia, é comum a 
cerimônia de lavagem 
dos pés, reencenando o 
gesto de humildade de 
Cristo ao lavar os pés de 
seus apóstolos. Este ato 
simbólico é acompanhado 
pela remoção das toalhas 
do altar e sua limpeza, 
em preparação para os 
eventos que se seguem.

A Última Ceia, um 
momento de partilha e 
comunhão, é relembrada 
com reverência, pois 
foi durante este jantar 
que Jesus instituiu o 
sacramento da Eucaristia, 
um dos pilares centrais 
da fé cristã.

A Sexta-feira Santa: A 
Paixão e Morte de Jesus 
Cristo

A Sexta-feira Santa, 
conhecida também como 
Sexta-feira da Paixão, 
é um dia de profunda 
reflexão e luto pela morte 
de Jesus na cruz. É um 
momento para os cristãos 
contemplarem o sacrifício 
supremo de Cristo pela 
humanidade, expresso no 

seu sofrimento e morte.
Muitos fiéis observam 

este dia com jejum e 
abstinência de carne 
vermelha, optando por 
refeições simples e 
frugais. O consumo de 
peixe é comum, visto 
como uma forma de 
respeito pelo sacrifício 
de Jesus, cujo sangue 
foi derramado para a 
redenção da humanidade.

Domingo de 
Páscoa: Celebrando a 
Ressurreição

O Domingo de Páscoa, 
o ápice da Semana Santa, 
marca a ressurreição 
de Jesus Cristo e é 
celebrado com alegria e 
esperança por cristãos 
de todo o mundo. Esta 
é uma ocasião de festa 
e renovação da fé, 
simbolizando a vitória de 
Cristo sobre a morte e o 
poder da vida eterna.

As igrejas são 
decoradas com flores 
e luzes, e os fiéis se 
reúnem para celebrar a 
ressurreição de Cristo 
em serviços religiosos 
especiais. O Domingo 
de Páscoa é também um 
momento de partilha e 
comunhão entre famílias 
e comunidades, com 
banquetes e trocas de 
presentes.

A Mudança Anual da 
Data da Páscoa

Uma característica 
única da Páscoa é a 
sua data variável, que 
muda a cada ano. Esta 
peculiaridade remonta 
aos primórdios do 
cristianismo, quando os 
primeiros seguidores 
de Jesus calculavam o 
tempo de acordo com o 
calendário lunar.

No Primeiro Concílio 
de Niceia, no ano 325, foi 
estabelecido um método 
para determinar a data 
da Páscoa, baseado no 
equinócio de primavera 
e na fase da lua. Esta 
fórmula tem sido 
utilizada desde então, 
resultando em uma 
janela de tempo para a 
celebração da Páscoa, 
que vai do final de março 
até o final de abril.

Semana Santa
A Semana Santa é um 

período de profunda 
significância espiritual 
para os cristãos, marcado 
pela lembrança dos 
eventos centrais da 
fé cristã: a morte e 
ressurreição de Jesus 
Cristo. Durante essa 
semana, os fiéis têm a 
oportunidade de refletir 
sobre o sacrifício de 
Cristo e renovar sua fé na 
promessa da vida eterna.

Enquanto as datas 
específicas podem 
variar, o significado e a 
importância da Semana 
Santa permanecem 
inalterados ao longo dos 
séculos, unindo cristãos 
de diferentes tradições e 
culturas em sua devoção 
compartilhada a Cristo. 
Que esta Semana Santa 
seja um tempo de 
reflexão, renovação e 
celebração para todos os 
que a observam ao redor 
do mundo.

A Semana Santa é um 
período de profunda 
significância espiritual 
para os cristãos, marcado 
pela lembrança dos 
eventos centrais da 
fé cristã: a morte e 
ressurreição de Jesus 
Cristo. 
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ESTADO DO PARANÁ
MUNiCíPiO DE BOM JESUS DO SUL 

PREFEiTURA MUNiCiPAL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 5/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 5/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 12/04/2024, às 08h30min, que tem por objeto a Aquisição de estojo e porta
prato personalizados para distribuição.
Recebimento das propostas: de 02/04/2024 às 08h00min até 12/04/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 12/04/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 12/04/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 26 de março de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE BOM JESUS DO SUL
ESTADO DO PARANÁ
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 6/2024

 
Regido pela Lei nº 14.133 de 1º de Abril de 2021.

 
O Município  de Bom Jesus do Sul/PR avisa aos  interessados que  realizará
o PREGÃO ELETRÔNICO Nº 6/2024, TIPO MENOR PREÇO POR ITEM, no
dia 15/04/2024, às 08h30min, que tem por objeto a Aquisição de camisetas para
o   Conselho   Tutelar,   uniformes   esportivos   para   distribuição   aos   alunos   do
serviço de convivência e fortalecimentos de vínculos- SCFV e camisetas para
demais   campanhas   realizadas   pela  Secretaria   da  Família,  Desenvolvimento
Social e Habitação.
Recebimento das propostas: de 03/04/2024 às 08h00min até 15/04/2024 às
08h00min.
Abertura das propostas: 15/04/2024, às 08h15min.
Início da sessão de disputa de lances: 15/04/2024, às 08h30min.
Endereço: Rua São Paulo, 185, centro. 
A retirada do Edital poderá ser efetuada através do site www.bll.org.br.
 

Bom Jesus do Sul-PR, 26 de março de 2024.
 
 

HELIO JOSE SURDI
Prefeito Municipal

CÂMARA MUNICIPAL DE FLOR DA SERRA DO SUL
Avenida Francisco Perondi, 756 – Centro – Paraná - CEP: 85618-000
Telefone: (46) 3565-1367 / E-mail: camara@flordaserradosul.pr.leg.br

Atendimento: Das 8h às 11h30 e das 13h às 17h.

EDITAL N° 016/2024

DISPÕE SOBRE A REVOGAÇÃO DO EDITAL
N° 15/2024. 

O  PRESIDENTE  DA  CÂMARA  MUNICIPAL  DE  FLOR  DA  SERRA  DO  SUL,
NELSON ALOISIO KUNSLER, no uso de suas atribuições legais,

TORNA PÚBLICO

Artigo 1º. A REVOGAÇÃO do Edital n° 15/2024, de 21 de março de 2024 em todo seu teor.

Flor da Serra do Sul, Estado do Paraná, em 26 de março de 2024.

Publique-se

Nelson Aloisio Kunsler

Presidente

______________________________________________________________________________________________________________________
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Edital n° 016/2024.

ESTADO DO PARANÁ
MUNiCíPiO DE FLOR DA SERRA DO SUL 
CÂMARA MUNiCiPAL DE vEREADORES

O vereador enfatizou que foram discutidos e aprovados assuntos 
importantes para a comunidade barraconense

A Câmara de 
Vereadores de Barracão, 
sob a condução da 
vereadora Luciane Garcia 
da Rosa, tem despachado 
os projetos com agilidade 
e buscado manter o 
tramite normal dos 
trabalhos legislativos.

De acordo com o 
vereador Jossie Alves da 
Silva, os vereadores têm 
discutido e aprovado os 
projetos com rapidez, 
acelerando, desta 
forma, o atendimento à 
população.

Durante uma das 
sessões recentes, o 
vereador Jossie Alves 
da Silva destacou uma 
indicação conjunta com 
os vereadores Moacir 
Pazin e Leandro Hahn. 

A indicação visa 
resolver os problemas 
enfrentados pela 
comunidade da linha 
Lara, onde o poço 

artesiano está secando. 
Jossie ressaltou a 
urgência de perfurar um 
novo poço para garantir 
o abastecimento de água 
na região, especialmente 
diante da iminência de 
estiagens.

Além das discussões 
em plenário, Jossie Alves 
da Silva compartilhou 
sobre as atividades 
realizadas na capital em 
busca de recursos para 
Barracão. 

Em parceria com 
os vereadores Moacir 
e Leandro, o grupo 
teve uma agenda 
produtiva, realizando 
visitas a deputados e 
secretarias estaduais. 
Destaque foi dado à 
solicitação de material 
esportivo à Secretaria 
de Esportes, com 
expectativas positivas 
após uma conversa com a 
responsável, Fernanda.

Outra iniciativa 
mencionada pelo 
vereador foi a busca por 
emendas parlamentares 
para o desenvolvimento 
local. Jossie Alves da 
Silva detalhou uma 
solicitação de emenda de 
R$ 400 mil ao deputado 
Luis Corti, visando 
a construção de um 
pavilhão para a geração 
de empregos. A atuação 
dos vereadores junto aos 
deputados demonstra 
o compromisso em 
promover melhorias 
significativas para a 

comunidade.
Ao compartilhar suas 

atividades e iniciativas 
durante a sessão da 
Câmara, o vereador Jossie 
Alves da Silva reiterou 
seu compromisso com 
o desenvolvimento de 
Barracão. 

“Os trabalhos 
tem acontecido com 
naturalidade, sempre 
buscando o interesse 
maior, que é bem estar da 
população de Barracão”, 
concluiu Jossie.

Vereador Jossie destaca projetos 
aprovados em sessão do Legislativo

GERAL.

Recentemente, no dia 
23, a comunidade de São 
Cristóvão, em São José 
do Cedro, foi beneficiada 
com uma abrangente 
ação de saúde preventiva, 
promovida pela equipe do 
ESF 5. Sob o olhar atento 
de diversos profissionais 
da Secretaria de Saúde, 
a Unidade Básica de 
Saúde local tornou-se o 
epicentro de uma série de 
atividades voltadas para o 
cuidado e a prevenção de 
doenças.

A iniciativa abarcou 
uma variedade de 
procedimentos e 
atendimentos essenciais. 
Desde exames 
preventivos para o câncer 
de colo de útero até 
consultas odontológicas 

e procedimentos 
cirúrgicos minimamente 
invasivos, a equipe se 
dedicou incansavelmente 
ao bem-estar da 
população. Além disso, 
a auriculoterapia foi 
disponibilizada como uma 
alternativa terapêutica 
complementar, visando 
promover o equilíbrio 
físico e emocional dos 
pacientes.

Um dos pontos altos 
da iniciativa foi a parceria 
estabelecida com a 
EPAGRI, representada 
pela extensionista social 
Rejane Rigo. Durante o 
evento, foram oferecidas 
orientações preciosas 
sobre o uso terapêutico 
de chás e escalda-pés, 
enriquecendo ainda 

mais o leque de opções 
de cuidados com a 
saúde disponíveis para a 
comunidade.

Um dos aspectos mais 
elogiáveis da ação foi a 
sua organização. Todas 
as atividades foram 
realizadas mediante 
agendamento prévio, o 
que não apenas otimizou 
o tempo dos profissionais 

de saúde, mas também 
proporcionou conforto e 
praticidade aos pacientes. 
Essa abordagem proativa 
e eficiente reflete o 
compromisso da equipe 
em garantir um serviço 
de qualidade, alinhado 
às necessidades da 
população.

SAÚDE.
Equipe do ESF 5 promove ação de saúde 
integral em São José do Cedro
Atividades multidisciplinares e parcerias estratégicas garantem acesso 
facilitado e cuidado para os moradores do bairro São Cristóvão




